

## **Jahresbericht 1970**

- 11.01.1970** Generalversammlung der St. Michael Bruderschaft im Vereinslokal Keusen
- 02.02.1970** Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Heinz Liskan
- 06.02.1970** Ewiges Gebet
- 08.02.1970** Fastnachtsveranstaltung bei Brambosch. Der Tanzabend, durch eine Tombola bereichert, war sehr gut besucht und ist allen Beteiligten in guter Erinnerung geblieben.
- 22.03.1970** Frühjahrresdelegiertentag in Millingen. Teilgenommen haben 3 Mitglieder unserer Bruderschaft. Es wurde unter anderem auf den Bundesköniginnentag hingewiesen.
- 07.05.1970** Teilnahme an der Kinderkommunion in der St. Michaelskapelle
- 19.05.1970** Kirmes in Alpsray. Die Bruderschaft nahm mit Königsthron, Fahnenabordnung und Offizieren am Krönungsball der Joh. v. Nepomuk Bruderschaft teil. Dass es ein gelungenes Fest war beweist die Tatsache, dass unsere Bruderschaft erst spät den Saal verließ.
- 22.05.1970** Goldhochzeit Braems. Eine Abordnung der Bruderschaft mit Fahne und Königssilber nahm an der Messe teil und überreichte anschließend ein Präsent der Bruderschaft.
- 02.07.1970** Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Frau Katharina v. Treek
- 03.07.1970** Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Maria Olf
- 25.07.1970** Pokalschießen. Gewinn des gestifteten „Friedrich-Heinrich-Pokals“.
- 31.08.1970** Vorstandssitzung mit Festausschuss im Vereinslokal
- 06.09.1970** Wanderpokal- und Preisschießen auf Kreisebene (1. Preis) beim Wanderpokal errangen unsere Schützen den 5. Platz. Hans Liskan wurde Kreismeister mit 29 Ringen von 30 möglichen.
- 13.09.1970** Ordentliche Mitgliederversammlung im Vereinslokal Keusen
- 20.09.1970** Vogelschießen. Abmarsch der Bruderschaft und der Kinder vom Vereinslokal keusen zum Schulhof der ehemaligen Volksschule Saalhoff. Die Kinder schossen hinter dem Schulgebäude. Die Königswürde bei den Kindern errang Dietmar Penno. Kinderschützenkönigin wurde Jutta Rank. Von der Bruderschaft schossen 54 Mitglieder auf den Vogel. Geschossen wurde von der Feuerwehrgarage aus auf den prächtig hergerichteten Vogel. Den Königsschuss tas um 16.41 Uhr das Bruderschaftsmitglied Josef

Papen. Zur Königin erkor er seine Ehefrau Anneliese. Die Vogelschießpreise errangen:

1. Preis Hermann Schäfer
2. Preis Karl-Heinz Hackstein
3. Preis Theo Hackstein
4. Preis Johann Scholten

Um 20.00 Uhr versammelte sich der alte Thron zum traditionellen Silberputzen im Vereinslokal

- 26.09.1970** Teilnahme am Krönungsball des Schützenvereins „Eintracht“ Altfeld-Saalhoff. Die Eintrachtler waren sehr erfreut über den guten Besuch der Michaelsschützen.
- 27.09.1970** Kreisbundesfest. Zu diesem Fest war uns der Wettergott holt. Gegen 12.30 Uhr begann es in Saalhoff lebendig zu werden. Von den 36 geladenen Bruderschaften trafen nach und nach 28 ein. Nach kurzer Begrüßung im Festzelt, zog der gesamte Festzug mit 11 Spielmannszügen und der Kapelle Beuger zum Festgottesdienst in den Hoogenhof. Die unter freiem Himmel zelebrierte Messe bei einem Bundesfest war erstmalig und dürfte wahrscheinlich Nachahmung finden. Auf der Festwiese wurde dann der Hauptteil des Nachmittages abgewickelt. Der anschließende Umzug war eine Demonstration der Kreis Moerser Bruderschaften die auch in den hiesigen Tageszeitungen ein gutes Echo fand. Weitere Einzelheiten können aus der diesem Protokoll beigehefteten Festschrift entnommen werden. Der gemütliche Abend im Festzelt hat großen Anklang gefunden.
- 28.09.1970** Frühschoppen. Die Bruderschaft marschierte geschlossen vom Vereinslokal zum Hoogenhof, um dort am hl. Meßopfer teilzunehmen, das in diesem Jahr erstmals unter freiem Himmel gefeiert wurde. Während der Meßfeier wurden die königlichen Insignien dem neuen König Josef Papen umgehängt. Es folgte das traditionelle Fahnenschwenken, das durch die Fähnriche Theo Ingenhorst und Toni Brambosch gezeigt wurde. Nach der Ehrung der Goldjubilare Braems und Kiwitt hielt der Präses der Bruderschaft, Kaplan Hettwer aus Alpen, eine kurze Ansprache an die Bruderschaft. Im Festzelt wurde dann der scheidende König Erich Banik vom Präses mit der Königsplakette nebst Urkunde ausgezeichnet. Im Verlauf der Veranstaltung wurde für das Kinderschützenfest gesammelt.
- 29.09.1970** 450-jähriges Stiftungsfest und Krönungsball. Am Nachmittag versammelten sich die Kinder und die Bruderschaftsmitglieder für den Umzug am Vereinslokal. Wie in den

Vorjahren zog die Bruderschaft, geleitet von einer Blaskapelle und dem Tambourcorps Bönninghardt-Saalhoff um das Saalhofer Dreieck. Das Königspaar und die Jubilare fuhren in Pkw, während das Kinderschützenpaar im Ponnygespann von den Kindern begleitet wurde. Nach dem Einmarsch in Festzelt spielte die Kapelle zunächst einige Tänze für unsere Kleinen. Mit einem Fahnenschwenken des Schülers Jürgen Spitz wurde das Kinderschützenfest beendet. Um 20 Uhr marschierte der letzte von sieben eingeladenen Vereinen ein. Das große Festzelt war fast bis auf den letzten Platz gefüllt, als der Niederrheinbundesmeister Köhnen aus Geldern die Ehrung verdienstvoller Mitglieder vornahm. Es wurden ausgezeichnet: Johannes Hoogen, mit dem Sebastianus-Ehrenkreuz am Bande Heinrich Elmendorf, Theodor Hackstein und Theo Ravens mit dem hohen Bruderschaftsorden.

Bevor der offizielle Teil begann, sprach der 1. Brudermeister Johannes Hoogen Worte des Dankes und der Anerkennung allen aus, die zur Verschönerung und zum guten Gelingen dieses Festes beigetragen hatten. Er bedankte sich außerdem – auch im Namen der Mitausgezeichneten – für die Auszeichnungen. Das Fest selbst, das vielen in angenehmer Erinnerung bleiben wird, klang erst in den frühen Morgenstunden aus.

- 19.11.1970**            **Vorstandssitzung im Vereinslokal Keusen**
- 22.11.1970**            **Christkönigsfest mit Generalkommunion**
- 22.11.1970**            **Herbstdelegiertentag in Menzelen/Ost.**
- 12.12.1970**            **Lichtbildvortrag bei Brambosch. Der während des Kreisbundfestes vom Bruderschaftsmitglied Gerd Schwan gedrehte Film – das Material zu diesem Film wurde vom scheidenden König Erich Banik gestiftet- fand bei den anwesenden Saalhoff Bürgern sehr großen Anklang. Man saß anschließend zum Verzehr der 10 Biermarken (pro Mitglied) noch lange zusammen.**
- 14.12.1970**            **Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Johann Klanten**
- 16.12.1970**            **Filmvorführung beim Ehrenmitglied Johannes Schur in Bottrop**
- 30.12.1970**            **Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Heinrich Liskan**
- 30.12.1970**            **Vorstandssitzung im Lokal Brambosch**
- 21.12.1970**            **Beerdigung des Bruderschaftsmitgliedes Conrad Struken**